



# Hlgst. Dreifaltigkeit

## AKTUELL

### Gemeindebrief

**05.10. bis 12.10.2025**

**27. Sonntag im Jahreskreis**

Liebe Pfarrgemeinde!

Die Europaweite Flüchtlingskrise 2015 war eine Herausforderung für die europäischen Staaten: Diese Migrationsbewegung führt zu einer gesellschaftlichen Debatte über Asylpolitik und Integration bis heute – 10 Jahre danach – aber auch zum Nachdenken über die Fluchtursachen.

Eine Antwort darauf ließ damals aufhorchen und sorgt bis in unsere Tage für Diskussionen: „Wir schaffen es!“ lautete das Motto, der Zuspruch von Frau Angela Merkel vor mehr als 10 Jahren! Ihre Worte können auch als passende Antwort auf die Bitte der Jünger im heutigen Evangelium gedeutet werden: "Die Apostel baten den Herrn: Hilf uns, dass unser Glaube groß und stark wird!"

Vor 10 Jahren sind an der ungarisch-österreichischen Grenze Tausende Flüchtlinge angekommen. Die erschöpften Menschen erwartete damals eine Welle der Hilfsbereitschaft. „Es gilt nun, den Männern, Frauen und Kindern, die seit Tagen und Wochen auf der Flucht sind und die eine sehr schwere Zeit hinter sich haben, Sicherheit und Menschlichkeit zu vermitteln. Das zu tun gehört zu unserem humanitären Auftrag und ist eine Selbstverständlichkeit“, so ein Verantwortlicher von damals. So einfach und verständlich sind seine Worte. Es bedarf keines Aufsehens, keiner großangelegten Inszenierung: seine Aussage, sein Verständnis von Humanität wurde einfach von Teilen der Zivilgesellschaft 2015 umgesetzt. Die Flüchtlingskrise wurde als Herausforderung angenommen und bewältigt. Das dürfen wir nach 10 Jahren nicht vergessen!

Im Evangelium heißt es weiter: "Der Herr antwortete: Auf einen 'großen' Glaube kommt es gar nicht an. Selbst wenn euer Glaube so winzig klein wäre wie ein Senfkorn, könntet ihr diesem Maulbeerbaum dort befehlen: 'Zieh deine Wurzeln aus der Erde und verpflanze dich ins Meer!' - Es würde sofort geschehen."

Dieses Wort im Evangelium wurde vor 10 Jahren wahr. Es war mehr, als dass ein Maulbeerbaum sich ins Meer verpflanzt. Sicherlich ist die Sprache, sind die Bilder und auch die konkreten Anforderungen von heute anders als die Sprache und die Bilder, die hier Lukas vor bald 2000 Jahren verwendet, um aufzuzeigen, was Glaube, auch wenn er so klein ist wie ein Senfkorn, bewirken kann. Dieser Glaube hat vor 10 Jahren vor allem viele junge Menschen angetrieben, wie ein „Sklave“ denen zu dienen, die auf der Flucht waren, die ihre Hilfe jetzt benötigten.

Weiter lesen wir im Evangelium: "So soll es auch bei euch sein: Wenn ihr also alles getan habt, was euch aufgetragen wurde, dann sollt ihr sagen: Wir sind Diener, weiter nichts. Wir haben nur unsere Pflicht erfüllt."

Diese Aufforderung aus dem Evangelium wurden in den sozialen Medien vor 10 Jahren so „buchstabiert“: Gebt den Menschen den Respekt, den sie verdient haben. Behandelt sie nicht mit Mitleid oder von oben herab, sondern mit Respekt auf gleicher Augenhöhe.

Die vielen Helfer\*innen sind vor 10 Jahren aus eigener Motivation gekommen und nach getaner „Arbeit“ wieder „still und leise“ gegangen. Geblieben sind Erfahrungen wie: Die Menschlichkeit hat heute Nacht gesiegt! ... heißt es von vielen Beobachtern, Einsatzkräften und Aktivisten.

"Wir schaffen es!" – so der Zuspruch von Frau Angela Merkel vor mehr als 10 Jahren!

Vielleicht hören wir eines Tages auch noch das Schlusswort des heutigen Evangeliums: "Wir haben nur unsere Pflicht erfüllt."

Sepp Krasser, Diakon

# Gottesdienste und Andachten

**Sa. 04.10. 18.00 Uhr Wort-Gottes-Feier**

**So 05.10. 09.30 Uhr Wort-Gottes-Feier**

Mi. 08.10. findet kein Gottesdienst statt

Fr. 10.10. 18.00 Uhr Rosenkranzgebet

**Sa. 11.10. 18.00 Uhr entfällt**

**So 12.10. 09.30 Uhr Erntedank**

## Gottesdienste und Andachten am Mittwoch

Zukünftig wird es jeden 1. Mittwoch im Monat eine Frühmesse mit Frühstück geben. Zwei Wochen drauf laden wir zur Andacht am Mittwoch um 18.00 Uhr ein.

Eucharistiefeier am Mittwoch:

Mi., 01. Oktober, 09.00 Uhr

Mi., 05. November, 09.00 Uhr

Mi., 03. Dezember, 09.00 Uhr

Andacht am Mittwoch:

Mi., 15. Oktober, 18.00 Uhr

Mi., 19. November, 18.00 Uhr

Mi., 17. Dezember, 18.00 Uhr

## Erntedank-Fest

**Sonntag, 12. Oktober um 09.30 Uhr**

Im Rahmen eines Familiengottesdienstes möchten wir das Fest zum Erntedank an diesem Sonntag gemeinsam mit Ihnen und dem Kindergarten feiern. Anschließend laden wir Sie zum Pfarrcafé ein.

## Jungscharstart

**ab 06. Oktober jeden Montag, 17-18 Uhr**

Du bist gerne im Freien? Du spielst gerne? Auch mit anderen Kindern? Du möchtest andere Kinder kennenlernen?

Dann bist Du bei uns ganz genau richtig!

Wir treffen uns ab dem 06. Oktober montags von 17.00 bis 18.00 Uhr. Wenn du noch Fragen hast, dann rufe einfach bei Anita an: 0676/5723383 Wir freuen uns auf Dein Kommen!

# Spiele Nachmittag

am Dienstag, 07. Oktober um 14 Uhr

Jetzt ist wieder Spielzeit für Jung und Alt, Damen und Herren. Wir spielen Gesellschafts-, Strategie-, Kartenspiele, etc. Immer am ersten Dienstag im Monat um 14 Uhr im Pfarrsaal.

# Jugendaktion am Missionssonntag

Am Samstag, den 18. und Sonntag, den 19. Oktober sammeln wir zum „**Welt-Missions-Sonntag**“ für die Päpstlichen Missionswerke: MISSIO.

Dazu werden im Kirchenfoyer wieder köstliche Schokopralinen und blaue Chips aus gerechtem Handel zu fairen Preisen verkauft.

# Singgruppe

Herzliche Einladung an alle die gerne singen!  
Wir freuen uns auf neue Sängerinnen und Sänger jeden Alters. **Donnerstags von 18.30 – 19.30 Uhr** in der Pfarrkirche.

# Bilderschau

**anlässlich des 50-Jahr-Jubiläums unserer Kirche**

Unsere Kirche wurde vor 50 Jahren von Bischof Franz S. Zauner eingeweiht.

In der Kirche ist eine informative und auch unterhaltsame Bilderschau aufgebaut. Auf rund 500 Fotos und Grafiken können wir die Höhepunkte und Entwicklung unserer Pfarre in den letzten 50 Jahren verfolgen.

Die Fotoausstellung wird bis zur Jubiläums-Festmesse am 14. Dezember zu sehen sein.

Röm.- kath. Pfarrkirche Linz-Hlgst. Dreifaltigkeit, Wieningerstraße 14, 4020 Linz

Homepage: <https://www.dioezese-linz.at/pfarre/4190>

**Pfarrkanzlezeiten in der Pfarrkirche Hlgst. Dreifaltigkeit**

Di.: 09.00-11.00 Uhr, Mi.:15.00-18.00 Uhr, Fr.: 09.00-11.00 Uhr

Tel.: 0732/38 26 44 oder [pfarre.linz.dreifaltigkeit@dioezese-linz.at](mailto:pfarre.linz.dreifaltigkeit@dioezese-linz.at)